

Fecha: 15-01-2026

Medio: El Día

Supl.: El Día

Tipo: Noticia general

Título: "Existió falta de tacto en la forma en que se comunicó lo de Tongoy"

Pág. : 4
Cm2: 626,4

Tiraje: 6.500
Lectoría: 19.500
Favorabilidad: No Definida

ALI MANOUCHEHRI, ALCALDE DE COQUIMBO

"Existió falta de tacto en la forma en que se comunicó lo de Tongoy"

FRANCO RIVEROS B. / Región de Coquimbo

El alcalde de Coquimbo, Ali Manouchehri, se mostró contento por cómo se han desarrollado estas primeras semanas de la temporada alta en la comuna-puerto. "Más allá de que aún no contamos con un análisis profundo de las cifras, lo que hemos podido observar es una clara tendencia de las personas a pasar una parte importante de sus vacaciones en la comuna de Coquimbo", indicó.

"Sin embargo, tenemos un punto que empaña en parte este balance positivo, que es la situación que vive el sector de Tongoy, donde la marea roja ha afectado directamente a nuestros vecinos y vecinas. Esperamos que esta situación pueda superarse pronto, de acuerdo con los últimos informes que entregará SERNAPESCA en conjunto con el Ministerio de Salud", señaló.

En ese sentido, el edil destacó las diversas actividades que han planificado desde el municipio para disfrutar esta temporada. "Este va a ser uno de los veranos, por lo menos de mi gestión, donde tenemos la oportunidad de difundir con mucho más tiempo las actividades. Esto ha sido posible gracias al trabajo realizado por los equipos municipales, que levantaron los procesos de licitación con tiempo, los presentaron al concejo municipal y lograron su aprobación de manera oportuna", dijo.

-¿Qué actividades se realizarán en Coquimbo?

"Este 15 de enero, tendremos a Los Jaivas en el sector de La Herradura, un anhelo que teníamos hace mucho tiempo, especialmente en el marco de la conmemoración del fallecimiento de 'Gato' Alquinta. Posteriormente, contaremos con 31 Minutos, en el único show gratuito de su gira nacional, lo que nos llena de orgullo como municipio, ya que estamos acercando a nuestros vecinos y vecinas espectáculos que en gran parte del país son pagados, y que en Coquimbo podrán disfrutarse sin ningún costo. También vamos a replicar la exitosa Feria del Libro del año pasado, que se desarrollará entre el 13 y el 22 de febrero en el sector de La Herradura".

-Una de las actividades que ha despertado harto interés es el Festival de Coquimbo. ¿Cuál es su objetivo?

"Nuestro objetivo es que este festival se consolide y logremos posicionar la marca 'Festival de Coquimbo' dentro



EL DÍA

En conversación con Diario El Día, el jefe comunal porteño se refirió al impacto que generó el aviso de marea roja y de fragata portuguesa en la localidad, cuestionando la forma utilizada por la seremi de Salud para comunicar ambas situaciones. No obstante, realizó un positivo balance de lo que va de temporada estival para la que se han organizado importantes actividades programadas.

de la temporada estival de los próximos años. Contaremos con la participación de destacados artistas y grupos como Los Bunkers, Myriam Hernández y Polimá Westcoast, los días 6, 7 y 8 de febrero. Además, el Día del Amor lo celebraremos en el Barrio Inglés, asociado además a un proceso de reactivación histórica de ese espacio, que recibimos hace algunos años en condiciones de abandono y que hoy, gracias a un plan estratégico, estamos recuperando y poniendo en valor".

-Precisamente, ¿cómo se llevó a cabo la recuperación de este importante sector de Coquimbo?

"Desarrollamos un plan de recuperación integral del sector, que incluye la recuperación del Parque O'Higgins y el sector del Empalme. Hoy contamos con uno de los pocos centros urbanos en Chile sin comercio ilegal, con baños públicos gratuitos en la Concha Acústica, la recuperación de la pileta y un entorno más ordenado y seguro. Este plan de desarrollo se extendió hasta el Barrio Inglés, que estaba considerado desde un inicio dentro de esta planificación. En ese contexto, se han recuperado inmuebles, se han ejecutado acciones de embe-

llamiento del entorno, recambio de luminarias, recuperación de fachadas y una coordinación permanente con los gremios del Barrio Inglés. Ellos están muy conformes con las medidas que ha impulsado el municipio. Y hoy estamos en condiciones de presentar una noticia muy importante para los vecinos y vecinas de Coquimbo: la reactivación del Barrio Inglés. Esta iniciativa se inaugurará este viernes a partir de las 20:00 horas y se mantendrá todos los viernes y sábados durante los meses de enero y febrero". (ver página 9)

-¿Por qué ha costado que La Serena y Coquimbo trabajen como una sola área urbana de cara al verano?

"El principal factor tiene relación con la distinta situación financiera entre ambas comunas. El municipio de Coquimbo enfrenta hoy una realidad presupuestaria diferente a la de La Serena y, aun así, estamos levantando actividades con recursos importantes para entregarlas a la comunidad. Eso, en algunos casos, puede generar complejidades en la forma en que se estructuran o distribuyen las iniciativas. Sin embargo, la voluntad de trabajo conjunto se

mantiene intacta. Un ejemplo de ello son las coordinaciones en materia de seguridad, donde nuestros inspectores municipales están en permanente contacto con sus pares de La Serena, así como las distintas intervenciones que se han desarrollado en este ámbito, todas ellas coordinadas al cien por ciento con la alcaldesa Daniela Norambuena".

IMPACTO DE LA MAREA ROJA EN TONGOY

-¿Cuál es la magnitud del golpe sufrido por Tongoy producto de la marea roja y la presencia de fragata portuguesa?

"Ha existido un impacto en las familias y eso no se puede desconocer. Hay una afectación directa a nuestra gente de mar. Creemos que esta situación también nos entrega una oportunidad de mejora en términos comunicacionales, especialmente respecto de cómo informamos a la ciudadanía sobre las reales afectaciones que implica un decreto de prohibición de extracción por marea roja, el cual afecta solo a algunos moluscos en particular. Es muy importante aclarar que las personas sí pueden bañarse en las

playas y que también pueden consumir productos del mar que no estén incluidos dentro de los que han sido restringidos por el Ministerio de Salud. Tongoy cuenta con una gastronomía amplia y variada, lo que permite que vecinos y visitantes puedan seguir asistiendo a restaurantes y disfrutar del balneario con total tranquilidad".

-¿Siente que se generó una alarma innecesaria?

"Es fundamental eliminar el estigma que se genera por la falta de información. Hoy existe gente que prefiere no ir a comer o no visitar el sector simplemente porque no conoce con claridad cuáles son los productos que no se pueden consumir. Por eso, consideramos necesario impulsar una campaña informativa que permita evitar que este tipo de situaciones se agraven por desinformación. Desde el primer día hemos estado en contacto con nuestra gente. Personalmente me he reunido con los gremios de pescadores y con los locales gastronómicos, y los vamos a seguir acompañando durante todo este proceso. Esperamos que el levantamiento de la medida sea concreto lo antes posible".

-En ese sentido, ¿cree que hubo

Fecha: 15-01-2026

Medio: El Día

Supl. : El Día

Tipo: Noticia general

Título: "Existió falta de tacto en la forma en que se comunicó lo de Tongoy"

Pág. : 5
Cm2: 291,8Tiraje: 6.500
Lectoría: 19.500
Favorabilidad: No Definida**un mal manejo comunicacional, principalmente, por parte de la seremi de Salud?**

"Las autoridades de carácter técnico, que además cumplen roles en espacios políticos, deben tener la capacidad de mejorar su comunicación no solo con los actores políticos, sino también con la ciudadanía. Esa es una determinación clave que deben considerar los ministerios al momento de seleccionar a sus representantes locales. Creemos que, cuando una autoridad debe entregar un anuncio porque le corresponde técnicamente hacerlo, también debe contar con la capacidad de informar de manera efectiva y entregar todos los antecedentes necesarios, de modo de evitar la generación de alarmas innecesarias. En ningún caso se pone en cuestionamiento la validez de los estudios realizados ni las medidas que se adoptan, las cuales se cumplen plenamente. Sin embargo, consideramos que existió una falta de tacto en la forma en que se comunicó esta información a la comunidad, así como también a los medios de comunicación y a las autoridades locales, quienes muchas veces necesitamos contar con antecedentes claros y oportunos para responder adecuadamente".

-¿Qué trabajo se está haciendo para reactivar el turismo en el balneario?

"Estamos trabajando directamen-

te con ellos y hemos desarrollado diversas campañas de difusión. En primer lugar, a través de las propias autoridades, dando una señal clara al consumir productos del mar que están plenamente habilitados para su consumo. En segundo término, hemos llevado actividades culturales al sector, como las que realizamos el fin de semana recién pasado, donde se registró una alta asistencia de público. Paralelamente, estamos programando las actividades que se desarrollarán tanto en el escenario positivo de un eventual levantamiento de la medida, como también en el escenario en que se mantenga cualquier resolución que dé continuidad a esta suspensión".

-¿Ha notado algún impacto por la clausura de las piscinas del resort Rosa Agustina de Guanaqueros?

"Nosotros siempre hemos señalado que, más allá del cumplimiento de los roles que deben ejercer todas las autoridades, si existe una visión de gobierno orientada a acompañar la inversión privada, apoyar el turismo y fortalecer el desarrollo económico local, también debe existir criterio al momento de tomar decisiones relacionadas con suspensiones o clausuras. El impacto de este tipo de determinaciones no afecta únicamente al privado, sino a toda la economía local. Afecta al trabajador y trabajadora del sector, al empleo local

de lugares como Guanaqueros, donde muchas veces estas medidas inciden directamente en los ingresos de las empresas y terminan provocando reducción de personal o desvinculaciones. Nosotros queremos que estos espacios estén activos y con alta afluencia de público, porque eso se traduce en más empleo, mayor movimiento económico y más personas visitando, invirtiendo y consumiendo en las distintas alternativas que ofrece el balneario de Guanaqueros".

CAMBIO DE MANDO PRESIDENCIAL**-¿Cómo perfila el trabajo con el nuevo gobierno desde el 11 de marzo?**

"La verdad es que los alcaldes debemos trabajar con todas las autoridades electas, sin distinción. En mi caso, así lo hice desde el año 2021, cuando en mis primeros seis meses de gestión me correspondió trabajar junto al gobierno del Presidente Sebastián Piñera. En ese periodo viajé a Santiago y trabajé junto a parlamentarios de distintos sectores políticos, incluidos parlamentarios de derecha, sin ningún tipo de condicionamiento. Siempre hemos sido claros en que en Coquimbo estamos disponibles para trabajar con todas las personas que quieran ayudarnos a sacar adelante la tarea de hacer de esta comuna un mejor lugar para

vivir. Evidentemente, con quienes no estén disponibles para colaborar o intenten poner freno a ese objetivo, también tendremos la capacidad de defender nuestra postura y de trabajar para que las cosas resulten y salgan adelante. No tengo ninguna duda de que tanto el nuevo gobierno como el gobierno saliente, así como las autoridades electas, comparten la aspiración de que a Coquimbo le vaya bien y de que las cosas se hagan de la mejor manera posible".

-¿Cómo evalúa el gobierno del Presidente Gabriel Boric?

"Creo que el Presidente hizo todo lo que estuvo a su alcance para que Chile tuviera estabilidad y pudiera impulsar políticas públicas potentes, especialmente en materia de cuidados y protección social para los vecinos y vecinas. Sin embargo, fue un gobierno complejo de conducir, marcado por un escenario de pospandemia y por una grave crisis de seguridad que golpeó con mucha fuerza al país. Si uno analiza con mayor profundidad los hitos de este gobierno, existen avances muy relevantes. La reforma de pensiones es solo uno de ellos y da cuenta de aspectos positivos que se lograron concretar. Por supuesto, también hubo golpes duros y decisiones erradas por parte de algunos equipos, lo que sin duda afectó el desarrollo del gobierno".